

PROPOSITION POUR LA CRÉATION DE LA MÉDAILLE DE L'ORDRE DE MONTRÉAL

Comment représenter une ville comme Montréal, la plus grande ville francophone d'Amérique, sur une médaille de cette taille ?

Tout d'abord, j'ai pensé au patrimoine de la diversité culturelle qui marque depuis longtemps l'identité de notre métropole. Elle est représentée par les couleurs que les cultures autochtone, française et anglaise, enrichies de l'apport continu de toutes les autres minorités culturelles, donnent à l'architecture, aux œuvres d'art, au son et à l'atmosphère de cette ville extraordinaire.

J'ai choisi la forme circulaire pour symboliser l'unité et l'harmonie qui sont prédominantes dans notre quotidien malgré la diversité des origines des habitants de la ville. Rappelons que cette diversité est exprimée, depuis le 18^e siècle, par la devise de la ville de Montréal « Concordia Salus », soit « Le salut par la concorde », une devise on ne peut plus actuelle aujourd'hui.

Le relief, en forme de petits carrés de différentes hauteurs, rappelle des éléments d'architecture qui, dans leur ensemble, forment l'élément géographique dominant de notre ville : le mont Royal. En même temps, ces carrés représentent les individus, les Montréalais et Montréalaises, qui façonnent notre communauté depuis sa fondation il y a 375 ans. Le tout repose sur un emblème formé par une moitié de feuille d'érable et une moitié de fleur de lys d'azur. Cet emblème reste plutôt discret, mais se fait quand même remarquer par la différence de surface comme aussi par des découpes dans les murs des petits carrés.

Au verso, cet emblème sera en relief avec la devise gravée comme dans l'image.

Les médailles seront coulées en argent 925 à partir de dessins numérisés et imprimées en 3 dimensions. Ensuite, elles seront plaquées en or selon le dessin. Les couleurs seront réalisées en émail.

- Grade le plus élevé : coulé en argent 925, placage au complet en or et coloré avec de l'émail.
- Grade intermédiaire : coulé en argent 925, placage seulement au fond du recto et au verso coloré avec de l'émail.
- Grade d'entrée : coulé en argent, pas de placage et coloré avec de l'émail.

Le ruban reprend le motif des ceintures fléchées typiques du Québec, réalisé dans les couleurs du drapeau de Montréal. La largeur suggérée est de 1,5 cm à 2 cm.